
—деловая программа—

Впервые выставка «Иннопром» 
будет проходить в партнерстве на 
межгосударственном уровне с 
Китайской Народной Республикой. 
От Китая ожидается более двух 
тысяч участников, которые предста-
вят свыше 120 крупных компаний. 
Почти 8 тыс. кв. метров выставоч-
ных площадей будут заняты имен-
но китайскими производителями. 
Стенды «Иннопрома» будут разделе-
ны на несколько зон: имиджевую, 
зону высоких технологий, зону 
региональных правительств и зону 
специальных отраслевых тематик, 
где будут представлены высокоско-
ростные железнодорожные маги-
страли (ВСМ), авиастроение, судо-
строение, автомобилестроение, 
электроника, машиностроение, 
атомная энергетика, ГЛОНАСС, 
телекоммуникации.

Ключевым мероприятием с уча-
стием страны-партнера станет рос-
сийско-китайский бизнес-саммит 
«Российско-китайское деловое пар-
тнерство: навстречу мировому про-
грессу» 8 июля. Планируется, что в 
его рамках будет заключен ряд дву-
сторонних и многосторонних 
соглашений о сотрудничестве и 
партнерстве на различных уровнях. 
«Главная задача — содействовать 
продвижению высоких техноло-
гий, рассказал министр внешнеэко-
номических связей Свердловской 
области Андрей Соболев. — С этой 
целью составлен перечень приори-
тетных проектов в машинострое-
нии, фармацевтике и фармаколо-
гии, по которым мы начали пред-
метный подбор китайских партне-
ров. Речь идет об офертах Уралва-
гонзавода, Синарского трубного 
завода, медицинского холдинга 
„Юнона” и ряда других». 

Основная тема «Иннопро-
ма-2015» «Производственная эффек-

тивность» будет раскрыта в пяти 
специализированных выставках: 
«Машиностроение», «Индустриаль-
ная автоматизация», «Энергоэффек-
тивность», «Оптика и лазеры» и «Тех-
нологии для городов». «Особое вни-
мание будет уделяться теме импор-
тозамещения через локализацию 
производств иностранных пред-
приятий в России, — сообщил пре-
зидент ГК Formika (оператор выстав-
ки «Иннопром») Максим Зверков. 
— Мы очень тщательно подходим к 
формированию деловой части 
выставки, поэтому каждая конфе-
ренция, круглый стол или панель-
ная дискуссия либо напрямую отно-
сится к одной из пяти тематических 
выставок, либо интересует боль-
шинство российских промышлен-
ников. А что интересует всех? Веч-
ные темы: финансирование произ-
водств, поддержка экспорта, меха-

низмы международного партнер-
ства, глобальные тренды, которы-
ми, к примеру, поделятся на глав-
ной пленарной сессии первые лица 
мировых корпораций». 

По словам господина Зверкова, в 
«Иннопроме-2015» примут участие 
представители 16 компаний из спи-
ска крупнейших публичных компа-
ний мира по версии Forbes (The 
W o r l d  B i g g e s t  P u b l i c 
Companies-2014). «Интерес к выстав-
ке настолько высок, что у нас в дело-
вой программе впервые появилось 
понятие «лист ожидания» — свобод-
ных залов не хватает для всех. И это 
при том, что «Иннопром» работает 
четыре полноценных дня, а деловая 
программа вмещает в себя более 
150 мероприятий», — добавил он. 

На «Иннопроме-2015» впервые 
введен статус «Партнер мероприя-
тий деловой программы». Его полу-

чили 39 организаций: ведущие 
международные и российские биз-
нес-союзы, промышленные пред-
приятия, лидеры рынков. Они ока-
зались в числе партнеров, предло-
жив свои темы, важные для разви-
тия самых разных индустрий, или 
поддержали темы, предложенные 
организаторами. «Формирование 
пула  партнеров мероприятий дело-
вой программы — тоже показатель 
развития „Иннопрома”. Подобное 
партнерство складывается годами, 
и когда оно сложилось — значит, 
что выставка закрепилась в созна-
нии как площадка для содержатель-
ного, качественного общения», — 
резюмировал Максим Зверков.  

Дарья Черткова

В поисках промышленной 
эффективности

«Уверен, что объединение 
выставок на «Иннопроме» 
докажет свою эффективность»
Губернатор Свердловской обла-
сти Евгений Куйвашев о подго-
товке к «Иннопрому-2015» и его 
значении для региона.

—интервью—

— Почему в рамках «Иннопро-
ма-2015» проводится не одна, а 
сразу пять выставок?
— В рамках международной про-
мышленной выставки «Инно-
пром-2015», которая откроется в Ека-
теринбурге 8 июля, будут проведе-
ны тематические экспозиции 
«Машиностроение», «Индустриаль-
ная автоматизация», «Энергоэффек-
тивность», «Оптика и лазеры», «Тех-
нологии для городов». А ее основ-
ной темой станет «Промышленная 
эффективность». Во-первых, имен-
но эти темы сегодня являются наи-
более актуальными в промышлен-
ности. Поэтому важно предоставить 
возможность экспонентам проде-
монстрировать свои наработки в 
этих сферах. Во-вторых, практика 
проведения совмещенных выста-
вок не нова. По такому сценарию 
проводится одна из крупнейших 
европейских выставок — Hannover 
Messe, где обычно устраивают от 10 
до 12 отраслевых экспозиций. Мы 
постарались дать возможность на 
площадке «Иннопрома» провести 
как можно больше знаковых меро-
приятий, как в форумной, деловой 
части, так и в выставочном компо-
ненте. Это дополнительные возмож-
ности для большего числа участни-
ков собраться вместе и обсудить 
перспективы развития, обменяться 
опытом, познакомиться с передовы-
ми наработками. Уверен, что объе-
динение выставок на «Иннопроме» 
докажет свою эффективность.
— Как вы оцениваете эффек-
тивность «Иннопрома»? 
— Эффективность оценивается по 
многим параметрам: это и то, 
насколько успешным и продуктив-
ным оказался диалог в рамках 
форумной части, это количество 
участников, число которых растет 
год от года, это реализация тех про-
ектов, соглашения о которых подпи-
саны на площадке «Иннопрома». 
Ежегодный выход выставки, начи-
навшейся исключительно как реги-
ональный проект и доросшей до 
статуса международной, на новый 
уровень — это тоже показатель того, 
что «Иннопром» востребован и 
эффективен.
— Как проходила подготовка к 
международной выставке 
«Иннопром-2015»?
— Уровень международной про-
мышленной выставки «Инно-
пром-2015», которая откроется в Ека-
теринбурге 8 июля, поставил перед 
нами совершенно новую планку. Это 
также касается и готовности самого 
международного выставочного цен-
тра (МВЦ) «Екатеринбург-Экспо», и 
подготовки стенда Свердловской 
области, и готовности сферы госте-
приимства. Большая работа проведе-
на по размещению гостей и участни-
ков выставки, разработаны вариан-
ты экскурсионного обслуживания 
гостей. К началу выставки завершит-
ся расширение съезда с Новоколь-
цовского тракта, а для удобства ино-
странных гостей в международном 
аэропорту Кольцово будет создан 
временный консульский пункт.

У нас уже есть богатый опыт про-
ведения выставки в предыдущие 
годы, а также организации других 
крупных мероприятий междуна-
родного масштаба. Я хочу сказать, 
что мы понимаем, что и как нам 
нужно сделать, какие аспекты, свя-
занные с прошлогодними события-
ми, необходимо учесть, чтобы в 
этом году уровень проведения 
выставки и качество организации 
улучшились. Мы рассчитываем, что 
«Иннопром-2015» поможет проде-
монстрировать колоссальный про-
мышленный потенциал и наработ-
ки Свердловской области, нашу 
открытость к взаимовыгодному 
сотрудничеству,  реализации 
совместных проектов, развитии 
бизнес-диалога.
— Какое влияние на подготов-
ку оказала внешнеполитиче-
ская обстановка?
— Только по данным на июнь, 
количество зарегистрированных 

участников выставки составило 
более 1,1 тыс. человек — это на 15% 
больше, чем в предыдущем году. 
Интерес к «Иннопрому» и тем воз-
можностям, которые он дает, уве-
личивается, несмотря ни на что.
— В этом году страной — страте-
гическим партнером «Инно-
прома» стал Китай, в следую-
щем  — Индия. Как складыва-
ются отношения с этими стра-
нами у Свердловской области? 
— Китай и Индия являются наши-
ми давними партнерами в торго-
во-экономической, научно-образо-
вательной, туристической и куль-
турной сферах.

С КНР у нас действуют несколь-
ко соглашений о сотрудничестве, 
в том числе, протоколы о намере-
нии межрегионального взаимо-
действия. У нас есть примеры 
успешного регионального сотруд-
ничества — кооперация между 
Уральским турбинным заводом и 
Харбинским турбинным заводом. 
На сегодняшний день в КНР рабо-
тают более 60 уральских турбин. 
ООО «Монолит» (Нижняя Тура) 
заключило контракт с китайским 
партнером на поставку оборудо-
вания для производства керами-
ческого кирпича мощностью 30 
млн штук условного кирпича в 
год. Кроме того, установлена 
китайская линия по производству 
композитных алюминиевых 
фасадных систем на заводе компо-
зитных материалов Новоураль-
ска. Уральские вузы имеют согла-
шения с вузами и образователь-
ными организациями Китая, 
ведут обмен студентами и препо-
давателями. 

Индия также является постоян-
ным торговым партнером Сверд-
ловской области. Средний Урал 
поставляет в Индию, в основном, 
машиностроительную и металлур-
гическую продукцию. Из Индии в 
наш регион идет фармацевтиче-
ская продукция. Я уверен, что 
потенциал сторон значительно 
выше — это касается как экспор-
тно-импортных операций, так и 
совместных кооперационных про-
ектов. Мы готовы на региональном 
уровне расширять партнерские 
связи по самым разным направле-
ниям, в том числе в реальном секто-
ре экономики. Так, Уралмашзавод 
участвует в реализации российско-
индийского проекта по строитель-
ству дополнительных энергобло-
ков атомной электростанции на 
юге Индии, осуществляет поставку 
шагающих экскаваторов и оборудо-
вания для предприятий горнодо-
бывающей отрасли. Успешно рабо-
тают на индийском рынке Уралва-
гонзавод и корпорация «ВСМПО-
Ависма».

Проведение «Иннопрома» в пар-
тнерстве с другими странами помо-
жет нам более эффективно выстра-
ивать связи, реализовывать проек-
ты, открывать совместные произ-
водства. Это дает возможность 
выводить уральские предприятия 
на зарубежный рынок. Это допол-
нительный импульс для других 
совместных мероприятий с зару-
бежными странами. Для самой 
выставки участие в качестве соор-
ганизаторов Китая и Индии — это 
возможность роста и развития, 
открытие новых горизонтов, пока-
затель востребованности и даль-
нейших перспектив. Мы не оста-
навливаемся на достигнутом, а ста-
вим перед собой новые, более 
серьезные цели и задачи.

Интервью взял  
Алексей Буров 
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Шестая международная промышленная выставка «Иннопром-2015» пройдет  
в Екатеринбурге с 8 по 11 июля. Ее основная тема — «Производственная эффективность». 
Участие в пяти ее экспозициях намерены принять более 600 компаний. В деловую 
программу войдут более 150 мероприятий различного формата, аналитических и 
дискуссионных, с участием руководителей глобальных промышленных компаний и 
экспертов мирового уровня.
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Пятый «Иннопром», который 
прошел в Екатеринбурге в июле 
2014 года, был посвящен теме 
«Интеллектуальная промыш-
ленность». Выставка состоялась 
в качестве основной площадки 
Минпромторга РФ и по выработ-
ке, и для демонстрации реше-
ний в сфере промышленной 
политики. 

—итоги—

В прошлом году на пленарном засе-
дании «Иннопрома» премьер-
министр России Дмитрий Медве-
дев назвал его одной из наиболее 
востребованных площадок не толь-
ко для демонстрации новейших 
образцов промышленной продук-
ции, но и для того, чтобы подиску-
тировать о будущем индустрии. 
«Мы стараемся наполнить выставку 
мероприятиями, которые в опреде-
ленной степени отражают государ-

ственную политику», — добавил 
министр промышленности и тор-
говли РФ Денис Мантуров, возглав-
ляющий и в этом году оргкомитет 
«Иннопрома». В рамках деловой 
программы форума 2014 года 
прошли более 100 мероприятий, 
конференций и презентаций.

Главным событием «Иннопро-
ма-2014» для Минпромторга стало 
первое заседание стратегического 
совета по инвестициям в новые 
индустрии. «Мы рассчитываем, что 
заседания совета будут носить при-
кладной характер, на них будут рас-
сматриваться как инициативы 
нашего ведомства, так и предложе-
ния членов совета для создания бла-
гоприятного климата для инвесто-
ров, планирующих вкладывать 
средства в новые отрасли», — пояс-
нил Денис Мантуров. Другое меро-
приятие под патронажем ведомства 
— координационный совет на тему 
«Развитие промышленного дизайна 

и инжиниринга». Никогда до этого 
на обсуждение подобной темы не 
собирались министры промышлен-
ности всех субъектов федерации.  

Главной звездой «Иннопро-
ма-2014» стал прототип трехсекци-
онного низкопольного трамвая R1 
(Russia One), созданный на базе ека-
теринбургского завода «Уралтранс-
маш» (корпорация «Уралвагонза-
вод»). В присутствии Дмитрия Мед-
ведева правительство Свердлов-
ской области, администрация Ека-
теринбурга, УВЗ и Газпромбанк 
подписали «соглашение о сотрудни-
честве в сфере городского электри-
ческого транспорта». Документ 
предполагает поставку 50-ти трам-
ваев в Екатеринбург к 2018 году, 
когда город в числе других примет 
Чемпионат мира по футболу. Ходо-
вые испытания трамвая еще не 
начались, а вот адаптированный 
дизайн серийной версии был пред-
ставлен в феврале 2015 года. Серий-
ное производство может начаться в 
конце текущего года, стоимость 
одного трамвая, как ожидается, 
составит около 50–70 млн  руб. в 
зависимости от конфигурации. 

Госкорпорация «Ростех» год 
назад подписала соглашение о 
намерениях с четырьмя компания-
ми (Mitsubishi Heavy Industries, 
«Природоохранный и химический 
инжиниринг Ко», ОАО «ОЭЗ „Тита-
новая долина”» и ЗАО «Научно-про-
изводственное предприятие „Маш-
пром”») по проекту создания отрас-
ли комплексной мусоропереработ-
ки в России (внедрение техноло-
гий). Весной этого года участники 
проекта подготовили предвари-
тельные ТЭО для размещения двух 
первых заводов в Екатеринбурге и 

Нижнем Тагиле. Для дальнейшей 
успешной работы по выполнению 
условий соглашения необходима 
реализация пилотного проекта в 
трех–пяти регионах. 

Форум 2014 года проходил уже на 
фоне санкций, но до начала стреми-
тельной девальвации рубля. Тем не 
менее, большая часть контрактов и 
соглашений были реализованы или 
подтверждены, впрочем, многие 
проекты долгосрочны и сейчас слож-
но сказать, будут ли они доведены до 
конца. Всего в рамках «Иннопро-
ма-2014» были заключены 19 круп-
ных контрактов на общую сумму 6 
млрд рублей. В выставке и форуме 
приняло участие около 600 компа-
ний из 70 стран мира, за четыре дня 
зафиксировано более 46 тыс. уни-
кальных посетителей. Среди самых 
многочисленных делегаций: Китай, 
Япония, Германия, Таиланд, страны 
Латинской Америки, арабские стра-
ны. Участниками выставки в 2014 
году стали международные промыш-
ленные компании — лидеры в своих 
отраслях: FANUC Robotics, Kuka 
Robotics, Schneider Electric, Yamazaki 
Mazak, Siempelkamp, Rittal, DuPont и 
другие.

Как отметил Денис Мантуров, 
главный показатель эффективности 
выставки — это его качественный 
посетитель, то есть руководители, 
принимающие решения. «Крупней-
шие компании готовят специально 
для „Иннопрома” премьеры своей 
продукции, а топ-менеджеры круп-
нейших корпораций ставят меро-
приятие в свой график и прилетают 
на «Иннопром» — это и есть ответ на 
вопрос о полезности мероприятия», 
— пояснил он в одном из интервью.  

Алена Коробицына

Выставка с прикладным характером 

Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев в прошлом году был удивлен разработками УВЗ  
(на фото трамвай R1)
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          «Иннопрома»

В 2015 году организаторы «Иннопрома» 
впервые были вынуждены ввести «лист 
ожидания»
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